
 

证券代码：300162                                  证券简称：雷曼光电 

深圳雷曼光电科技股份有限公司 

2023 年 11 月 2 日-3 日投资者关系活动记录表 

编号：2023-006 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观  

□其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

西南证券   李明明、曾庆亮 

广发基金   赵古月 

银河证券   孙灿宇 

阿巴马资产  周凯臻        

恒邦兆丰   黄宇亮      

平石资产  屈幼姝 

珞咖方圆  王国书 

涵崧基金  钟少航 

红荔湾基金  吴翔龙、钱多多 

道谊投资  颜丙占 

和聚基金  申龙 

万利基金  谢钦鸿 

博宸基金  匡永利 

云古投资  孙志强 

投资家网  龚良红、彭乐 

懂私慕     刘福华、朱勇 



 

中信证券  张雅军、黄嘉惠、谭超、徐文坤 

千寻飞扬投资 肖秀江 

时间 
2023年 11 月 2日 14:00-17:00   

2023年 11 月 3日 10:00-12:00   

地点 深圳市南山区松白公路百旺信工业园二区雷曼大厦 

上市公司接待人

员姓名 

李漫铁先生（董事长、总裁） 

左剑铭先生（副总裁、董事会秘书） 

梁冰冰女士（证券事务代表） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次投资者关系活动的主要内容如下： 

一、参观公司展厅，讲解演示雷曼 Micro LED 超高清大

屏、雷曼智慧会议交互显示系统、雷曼智慧教室教育交互显示

系统、雷曼超高清家庭巨幕、雷曼 COB 裸眼 3D 显示大屏等应

用场景； 

二、互动交流环节 

问题 1：公司的展厅参观体验感很生动震撼，公司的 LED

应用产品布局很全面，请问未来公司主要发力点在哪里？在业

务发展规划有什么新的战略思路？  

答：公司目前专注于 Micro LED超高清显示主业，自主研

发量产了包括基于 COB 先进集成封装技术的 Micro LED 超高

清显示大屏、智慧会议交互显示系统、智慧教室教育交互显示

系统以及超高清家庭巨幕的产品生态，对应布局专用显示、商

用显示及家用显示赛道。 

过往公司业务基本盘是专用显示赛道，即应用于政府、公

检法司、能源、交通、广电等行业的安防监控、指挥调度大屏，

目前公司正在加快战略转型，重点推动商用及家用显示赛道切

换和市场渗透，尤其着力加大智慧会议交互显示系统、智慧教

室教育交互显示系统的市场推广，通过标准化的新型显示产品

辐射更广阔的会议、高教及家庭等细分市场，打开公司未来的



 

发展空间。 

问题 2：可以介绍下会议及高教市场容量吗？  

答：在会议显示领域，常规会议室显示屏一般采用 LCD 液

晶屏或投影屏，受制于技术和成本，LCD屏幕很难做到 100吋

以上，投影屏易受环境光影响，其清晰度、对比度、色饱和度

等都有较明显的缺陷。而 LED显示产品理论上没有尺寸限制，

可无缝拼接，视觉显示素质远超前两者。目前，小间距 LED 屏

幕已开始在视频会议市场快速渗透，主要应用于企事业单位。

根据第三方的统计数据，中国会议室数量已超过 2,000万间，

全球更高达 1亿间，其中约 4%为中大型会议室，非常适用 100

吋以上的大尺寸 LED会议显示屏，潜在市场空间巨大。 

在智慧教育领域，雷曼智慧教室教育交互显示系统集成智

能同屏、自由缩放、多分屏白板、智慧互联、多方互动、线上

授课等丰富功能，可广泛应用于各类学校、培训机构、场馆的

信息化建设。全国有约 3000 所高教高职院校，超高清 LED 显

示屏适用包含多媒体教室、阶梯教室、校史馆、图书馆等应用

场景。以教室为例，潜在的智慧教室改造市场规模可观。 

问题 3：请问公司在高教领域采用什么推广策略？ 

答：雷曼智慧教室教育交互显示系统支持 138 吋、165吋、

185吋等多种尺寸定制，适用于中大型教室、报告厅、多功能

厅和高端培训中心等应用场景。在市场推广方面，公司采用灵

活的销售策略，通过自主开发、与集成商或经销商合作开发、

或通过开展其他一些创新性营销活动，持续深入高校，助力校

园内更多场景的数字化升级和创新发展。公司已陆续为清华大

学、华南理工大学、上海交通大学、成都理工大学、西安理工

大学等知名高校的信息化、数字化、智慧化建设提供自主创新

的产品及解决方案。 

问题 4：公司在 to C 方面的业务产品是如何规划的？ 

答：目前，家庭电视等消费电子终端大屏化趋势在持续升



 

级，而作为综合性能最优秀的显示技术，Micro LED具有自发

光、高亮度、高对比度、高色彩饱和度、长寿命等一系列突出

的优点，而且可无缝拼接的特点使其易于实现大屏化，同时也

克服了传统大尺寸电视难以搬运入户的难题。 

公司自 2021年发布推出 Micro LED家庭巨幕产品，正式

切入 To C赛道，可覆盖家庭客厅、私人影院、商务会所、现

代化办公和私人定制等多种场景，填补了家用超大尺寸显示市

场的空缺，满足高端客户群体对于视听、娱乐、社交、办公等

的多样化需求，与国外同类产品相比具有更高性价比。现阶段

市场对 LED家用显示的认知度较低，公司主要采用线上与线下

多元化渠道推广模式，一方面在京东、天猫等线上渠道进行产

品展示和推广，另一方面公司持续新增线下体验中心，打造线

下体验式营销，增强线下渠道消费者黏性。目前雷曼家庭巨幕

已在深圳、广州、南京、武汉、杭州、成都等多个城市建立了

线下销售体验中心。 

问题 5：公司的海外市场营收占比是多少？海外市场发展 

情况如何？  

答：海外市场是公司重要的销售市场，目前营收占比约

70%。目前公司在持续优化和扩大海外销售布局，今年公司重

点靠前部署海外营销作战单元，通过增设海外办事处或分子公

司、提供本地化服务及引入当地销售人才，进一步增加海外客

户粘性，并在夯实北美、欧洲等原有市场领域之外，加大开发

东南亚、中东、南美等新兴市场，拓宽全球营销网络，持续提

升全球销售能力。 

问题 6：看到公司最近发布了玻璃基产品，请问是出于降

本的考虑吗？玻璃基相对于 PCB 基板有什么优势？ 

答：相比较于传统的 PCB基板，玻璃基板的核心材质与 LED

发光芯片都是无机半导体结晶，二者在热效应变形系数上更为

接近；玻璃基板导热率高，可以较好地散发热量，具有低热膨



 

胀系数和耐低温冲击的特性，明显提高了画面表现素质和屏幕

的使用寿命，也可满足更为复杂的布线需求和更高的电气连接

密度，从而满足更小尺寸更高分辨率的显示需求；此外，玻璃

基板的平整度更高，在芯片转移技术上更容易实现突破，“玻

璃基板”在 Mini/Micro LED上的应用逐渐成为一个新方向，

发展潜力很大。 

公司 10月 26日推出的雷曼 PM驱动玻璃基 Micro LED显

示屏使用沃格光电的 TGV 玻璃基板和公司独有的新型 COB 封

装专利技术，整屏极其轻薄、平整度极高、功耗非常低、散热

很快、色彩还原度超高，是兼顾显示效果与成本的具有创新性

的 Micro LED显示产品，在玻璃基板上直接采用相对成熟的 PM

驱动架构，更利于降低成本，将产品推向市场，加速产品商用

进程。 

问题 7：公司在产品降本方面还有什么技术或者想法？ 

答：公司的 Micro LED显示产品成本下降的路径目前主要

有三方面： 

一是优化产品设计和工艺流程，降低制程成本。公司自设

立以来长期致力于 LED产品科技创新，持续进行技术升级和智

能制造升级，不断改进生产制造的各个环节，目前公司 COB产

品的全制程良率处于业内领先水平； 

二是降低原材料供应成本。Micro LED显示产品的主材包

括发光芯片、基板、驱动 IC 等。在发光芯片的使用上，公司

自主研发推出的降成本的利器——像素引擎技术，可在芯片成

本增加不多的条件下大幅提高显示面板的视觉分辨率。在基板

的选用上，公司近期推出了玻璃基产品，未来随着技术的成熟

和良率的提升，成本相对于采用传统的 PCB 基板将进一步下

探。 

三是扩大 Micro LED应用场景，实现规模效应。公司目前

已全方位布局专用显示、商用显示及家用显示赛道，并持续开



 

拓国内外超高清显示市场，近两年公司持续使用自有资金进行

了多轮小规模扩产，同时计划通过向特定对象发行股票募集资

金用于 COB超高清显示改扩建项目，进一步扩充产能，扩大业

务规模，实现规模效应。 

问题 8：请问公司的定增计划什么时候发行？ 

答：公司向特定对象发行股票已获得中国证监会的同意注

册批复，公司将择机发行，并根据相关规定履行信息披露义务。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与

沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露

等情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年 11 月 3日 

 


